
Aalen, 05. Juni 2015

Fahrgastbeirat Ostalbkreis

30. April 2015, LRA Aalen, Bahnhofstraße 50, Raum 3.1

Anwesend: Ingrid Gottstein, Irmela Seraphim, Arnold Kappel, Uwe Lutz, Herr Kaiser, Herr Gehlhaus, Herr Maier

Top 1. Begrüßung

Frau Gottstein begrüßt zur heutigen Sitzung.

Top 2. Aktuelle Entwicklungen

Am 21. Mai findet im Landratsamt in Aalen die Diskussionsveranstaltung zum Thema „Alternative Bedienformen“ statt. Neben den Kommunen und Busunternehmen soll auch der Fahrgastbeirat eingebunden werden. Herr Kappel erklärt sich bereit an dieser Veranstaltung teilzunehmen.

Herr Kappel nimmt am Runden Tisch der Behindertenverbände in Ellwangen teil. U.a. soll die nur zum Teil zugänglichen Bahngleisen für RollstuhlfahrerInnen Thema sein. Herr Kappel berichtet beim nächsten Treffen.

Herr Gehlhaus berichtet von der Umweltausschusssitzung auf der u.a. die bei der vergangenen Sitzung besprochenen tariflichen Maßnahmen (NetzTicket/ TagesTicket) zustimmend an den Kreistag verwiesen wurden. Auf die Veröffentlichung der Sitzungsunterlagen im Internet wird hingewiesen:

(<https://web.ostalbkreis.de/bi/allris.net.asp>). Die relevanten Sitzungsunterlagen werden mitversandt.

Top 3. Öffentlichkeitsarbeit

Der nunmehr gefertigte Info-Flyer in einer Auflage von 5.000 Stück wird an die Gemeinden, Verkehrsunternehmen/Bahnhöfe, ausgewählte (Hoch-)Schulen und Krankenhäuser versandt. Frau Gottstein und Frau Seraphim werden am Samstag, 2. Mai einen Infostand auf dem Wochenmarkt in Aalen betreuen. Bei der kommende Sitzung solle über die Erfahrungen berichtet werden.

Aktueller Stand: Eine Zusammenfassung von der Aktion hat Frau Gottstein mittlerweile per Mail an alle verschickt.

Info-Stand in Schwäbisch Gmünd

Herr Kaiser erklärte sich bereit bei der Veranstaltung zum Gmünder Sommer einen Infostand zu organisieren. Er berichtet beim nächsten Treffen darüber.

Info-Stand beim Tag der Region

Frau Gottstein schlägt vor, dass sich der Fahrgastbeirat beim Tag der Regionen am 3. Oktober 2015 im Hof der Aalener Löwenbräu, Galgenbergstr. 8 darstellt. Da an diesem Tag dort immer Parkplatzmangel herrscht, wäre es denkbar, dass jeder der mit einem gültigen Bus- oder Bahnticket oder einem Fahrradhelm kommt, einen Gutschein für 1 Tasse Kaffee oder Tee erhält.

Aktueller Stand: Der Aalener Eineweltladen, der auch jedes Jahr beim Tag der Regionen mitmacht, würde die Gutscheine einlösen. Das Organisationsteam des Tag der Region wurde von Frau Gottstein angemahlt. Auf der nächsten Sitzung soll unser Vorschlag besprochen werden. Einer Teilnahme mit einem Infostand steht nichts entgegen. Ein Sponsor für den Kaffee und Tee wird noch benötigt.

Info-Stand beim Ellwanger Wochenmarkt

Frau Gottstein stellt bei der Ellwanger Stadtverwaltung einen Antrag auf eine Genehmigung für einen Infostand auf dem Wochenmarkt am Samstag, 27. Juni 2015. Wer mithelfen möchte, kann sich gerne bei ihr melden.

Aktueller Stand: Info-Stand beim Bopfinger Wochenmarkt

Frau Gottstein hat bei der Bopfinger Stadtverwaltung einen Antrag auf eine Genehmigung für einen Infostand auf dem Wochenmarkt am Freitag, 26. Juni 2015 gestellt. Wer mithelfen möchte, kann sich gerne bei ihr melden.

Top 4. Halten auf Wunsch

Frau Gottstein berichtet von dem Konzept „Halten auf Wunsch“ wie es u.a. im Landkreis Esslingen durchgeführt wird. Ab 21 Uhr können Fahrgäste auch zwischen den Haltestellen aussteigen. Es wird zur Diskussion gestellt diese Konzept kreisweit einzuführen. Hierfür spricht vor allem dass es sich um eine Verbesserung handelt, welche kostenfrei zu haben wäre. Mit einer solchen Maßnahme könnte auch der Fahrgastbeirat in die Öffentlichkeit rücken.

Genehmigungsrechtlich ist Halten auf Wunsch unkritisch, die letztliche Entscheidungskompetenz obliegt dem Busunternehmen bzw. dem Fahrer.

Seitens der Landkreisverwaltung wird die Überlegung grundsätzlich begrüßt, jedoch eine sukzessive Umsetzung vorgeschlagen. So könne ggf. erst mit einem Busunternehmen in einer Raumschaft begonnen werden um Erfahrungen zu sammeln. Ein barrierefreier Ausstieg ist dann allerdings nicht möglich. Es wird sich darauf geeinigt das Thema in der kommenden Sitzung weiter zu besprechen.

Top 5. Terminliches

Die Mitglieder des Beirates werden fortan gebeten sich nach Erhalt der Tagesordnung und Protokoll gegenüber der Koordinierungsstelle (ingo-b.gehlhaus@ostalbkreis.de) kurz zu äußern, ob sie an der kommenden Veranstaltung teilnehmen zu gedenken. Dies ist wegen der Beschlussfähigkeit wichtig.

Als nächster Termin wird Donnerstag, **25. Juni 2015, 17:45 Uhr** in den bekannten Räumlichkeiten vorgemerkt.